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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Kanka, Christian     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bieser, Florian     
Böcher, Horst     
Emrich, Bernd     
Helm-Becker, Ansgar     
Lieber, Karin     
Mehler, Kurt     
Payan Barrio, Francisco     
Schmitz, Markus     
Tiesler, Katina     
Wenz, Cornelia     
Wetter, Markus S.     
Ziegler, Michael     
 
 
- Schriftführung 
 
Wagner, Christoph     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
May, Lothar     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Kracht, Martina     
Lauzi, Myriam     
Dr: Lossen-Geißler, Eleonore     
Orellana, Tupac     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Basketballplatz auf dem Spielplatz "Am Lemmchen/Alter Friedhof" (SPD) 
 
2. Vernachlässigung beenden - Handlungsbedarf an der Hauptstraße in Mombach (SPD) 
 
3. Pausenhaltestelle Linie 81 "Am Lemmchen" (SPD) 
 
4. Regelmäßige Sachstandsberichte zum Erledigungsstand von Anträgen (GRÜNE) 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 5.1. Antwort der Verwaltung 
 
Anfragen 
 
6. Schülerinnen und Schüler am Schulzentrum am Lemmchen (FDP) 
 
7. Zeitplanung für das Provisorium des Gymnasium Mombach (FDP) 
 
8. Brunnen in Mombach (SPD) 
 
9. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 9.1. Kontrollen der verkehrsberuhigten Bereiche in Mombach (SPD) 
 9.2. Bücherschränke Mombach (SPD) 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0413/2023 Ortsbeirat Mainz-Mombach, 

Ortsbeiratsfraktion BÜNDNIS 90 DIe GRÜNEN 
 
11. Beschlussvorlagen 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Verkehrskommission 
 12.2. Verbesserung der Querungssituation Westring/ Am Polygon 
 
13. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Basketballplatz auf dem Spielplatz "Am Lemmchen/Alter Friedhof" 

(SPD) 
Vorlage: 0884/2023 

 
Der von Frau Tiesler begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Vernachlässigung beenden - Handlungsbedarf an der Hauptstraße in 

Mombach (SPD) 
Vorlage: 0886/2023 

 
Herr Böcher begründet den Antrag.  
 
Frau Lieber merkt an, dass der Antrag wichtig, aber zu umfangreich gestaltet ist. Der 
Vorsitzende betont vor der Abstimmung den allgemeinen Konsens im Ortsbeirat für die 
Hauptstraße. Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um Bekanntgabe der Ergebnisse aus der 
Verkehrszählung. 
 
Der Beschluss zum Antrag erfolgt inklusive der redaktionellen Änderung in Absatz 3 
“Mombacher Bürger:innen” statt Anwohnende.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird nach intensiver Beratung bei 2 Enthaltungen einstimmig beschlossen.  
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Punkt 3 Pausenhaltestelle Linie 81 "Am Lemmchen" (SPD) 

Vorlage: 0887/2023 
 
Herr Böcher begründet den Antrag.  
 
Herr Ziegler weist daraufhin, dass die Verlegung spätestens zur kommenden Fahrplanänderung 
erfolgen müsse. Ebenso fahre dort auch die Linie 76, weswegen die Rücknahme bei 
gleichzeitiger Inbetriebnahme der neuen Schule die Situation wesentlich entspannen würde. 
 
Er unterstützt den Antrag mit der Bitte an die Verwaltung, hier perspektivisch zu planen bzgl. 
des Neubaus der Schule.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Regelmäßige Sachstandsberichte zum Erledigungsstand von Anträgen 

(GRÜNE) 
Vorlage: 0888/2023 

 
Herr Wetter begründet den Antrag. 
 
Herr Ziegler betont, dass eine Umsetzung mehr Struktur und Übersicht schaffen würde und 
ergänzt, dass öffentliche Unterlagen auch öffentlich in ihrem Sachstand einsehbar sein sollten. 
Frau Tiesler zeigt Verständnis für den Aufwand der Verwaltung, betont aber auch das Recht 
auf Information für Bürger:innen und Presse. 
 
Der Antrag wird um einen dritten Punkt ergänzt und so angenommen: “3) Die Verwaltung 
wird gebeten, im Zuge der Schaffung einer transparenten Verwaltung ein digitales Format auch 
für interessierte Bürgerinnen und Bürger zur Verfügung zu stellen.” 
                                                                                                                                      
Der ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
Eingangs zur Einwohnerfragestunde informiert der Vorsitzende über die Infoveranstaltung zur 
neuen Schule am 05.07.2023 um 19 Uhr. 
 
Herr Reitz fragt an bzgl. Verkehrsberuhigungsmaßnahmen in der Erzbergstraße, es hätte sich 
nichts gebessert bzgl. der Gefahrensituationen. Es gebe eine eingeschränkte Sicht, was für 
Autos und Fahrräder kritisch werden könne. Ein gemeinsamer Brief von 20 Anwohnenden 
wurde der Ortsverwaltung übergeben. Der Vorsitzende schlägt vor, einen Termin mit der 
Verkehrskommission dort zu machen und den Ortsbeirat dazu einzuladen. Herr Mehler bittet 
Stefan Reitz, bei Aktionen wie der Briefübergabe gerne den Ortsbeirat zu informieren. 
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Martin Finger fragt bzgl. Verkehrssituation Ecke Kreuzstraße/ An der Plantage an, hier sei eine 
Verwirrung für Verkehrsteilnehmende durch zu viele und falsch platzierte Schilder. Diese seien 
bspw. durch parkende Lieferwagen verdeckt. Im Vergleich zu Budenheim sei es hier schlechter 
gelöst. Der Vorsitzende schlägt vor, dies ebenfalls in der Verkehrskommission anzusehen. 
 
Eine Einwohnerin fragt an bzgl. Verbot von Parkmöglichkeiten in der Straße „An der 
Brunnenstube“ mit Wendehammer. Begründung sei gewesen, dass die Müllabfuhr dort wenden 
können müsse, tatsächlich fahre diese aber erst gar nicht in die Einstichstraßen herein. In Folge 
müssten Anwohnende Einkäufe usw. länger schwer schleppen, ein Problem u. a. für ältere 
Anwohnende. Der Vorsitzende schlägt vor, dies ebenfalls in der Verkehrskommission 
anzusehen. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Antwort der Verwaltung 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 21.06.2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Schülerinnen und Schüler am Schulzentrum am Lemmchen (FDP) 

Vorlage: 0878/2023 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Zeitplanung für das Provisorium des Gymnasium Mombach (FDP) 

Vorlage: 0881/2023 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 22.06.2023. 
 
Herr Ziegler kritisiert die entstehende Verzögerung. Die Schüler:innen hätten sich bewusst für 
die neue Schule angemeldet, nun herrsche viel Unsicherheit bei den Betroffenen und ihren 
Eltern. Zitat: “Ist das euer Ernst?"  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Brunnen in Mombach (SPD) 

Vorlage: 0883/2023 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 19.06.2023.  
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Punkt 9 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Kontrollen der verkehrsberuhigten Bereiche in Mombach (SPD) 

Vorlage: 0692/2023 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 22.06.2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.2 Bücherschränke Mombach (SPD) 

Vorlage: 0693/2023 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates I vom 16.05.2023. 
 
Herr Böcher betrachtet die Antwort als unbefriedigend und nicht verständlich. Der 
Vorsitzende ergänzt, dass ein Bücherschrank nahe der städtischen Bücherei an der Hauptstraße 
errichtet wird. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0413/2023 Ortsbeirat Mainz-Mombach, 

Ortsbeiratsfraktion BÜNDNIS 90 DIe GRÜNEN 
hier: Weiterer Ausbau des Car-Sharing-Angebots in Mombach 
Vorlage: 0785/2023 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 14.06.2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Beschlussvorlagen 
 
Keine Vorlagen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Verkehrskommission 
 
Keine Wortbeiträge.  
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Punkt 12.2 Verbesserung der Querungssituation Westring/ Am Polygon 

hier: Planskizze als Diskussionsgrundlage 
 
Der Vorsitzende erläutert die Planskizze. 
 
Herr Ziegler begrüßt die Planungen der Verwaltung, fragt aber an, ob das Abbiegen der Busse 
dabei mitbedacht wurde. 
 
Herr Helm-Becker erinnert daran, dass zu dem Bereich bereits früher mal beantragt wurde, die 
Querungssituation zu verbessern, daher sei die Entwicklung nun positiv. Er ergänzt, dass 
teilweise keine Fußgängerwege vorhanden seien, da die Straße direkt an Privatgrundstücke 
grenze. Deshalb sei die Stellungnahme der Verkehrsbetriebe abzuwarten, die jetzige Skizze 
zeige aber bereits Möglichkeiten auf. Für eine abschließende Bewertung durch den Ortsbeirat 
sei es daher noch zu früh. 
 
Herr Böcher stellt die Historie zum Kreuzungsbereich vor. Früher habe es sogar einen 
Zebrastreifen gegeben, dessen Verlauf noch grob zu erkennen sei. Dort verläuft auch ein 
Schulweg, de facto laufen die Kinder aber anders, weswegen die Kreuzung mal weiter nach 
vorne verlegt wurde. Damit sollte damals eine Entschärfung der Gefahrensituation erreicht 
werden. Zur jetzigen Planung sei die Verkehrskommission abzuwarten. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Stadtteilmittel 
 
Auf Vorschlag des Vorsitzenden wird das Mombacher Rheinuferfest der Kanufreunde wieder 
mit 500€ bezuschusst, die Abstimmung erfolgt einstimmig. 
 
Auf Vorschlag von Herrn Ziegler wird der Förderverein Lemmchenschule für das aktuelle 
Programm “Mut tut gut” mit 300€ bezuschusst, die Abstimmung erfolgt einstimmig bei einer 
Befangenheit.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Christian Kanka gez. Christoph Wagner 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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